

**PELATIHAN BAHASA INGGRIS BAGI SISWA-SISWI KELAS VI SDN 3
DADAPAN KECAMATAN SUMBEREJO KABUPATEN TANGGAMUS**

Purna Wiratno¹, Destia Herlisya², Yulita Dwi Lestari³, Billi Andara Nainggolan⁴,
Tria Chindy Nurwan Pratiwi⁵

¹²³⁴⁵ STKIP PGRI Bandar Lampung

¹purnawiratno@gmail.com, ²misadestia@gmail.com, ³dwilestariyulita@gmail.com,
⁴andarastri15@gmail.com, ⁵triacnp@gmail.com

Abstrak: SDN 3 Dadapan merupakan salah satu sekolah dasar yang beralamat di di Jl. Raya Gunung Batu, Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung. Mengingat pentingnya Keterampilan Bahasa Inggris di era saat ini maka perlu adanya pelatihan bahasa Inggris untuk para siswa/siswi di sekolah tersebut khususnya kelas VI. Berdasarkan latar belakang diatas tim pengabdian tertarik dan berinisiatif untuk memberikan Pelatihan Bahasa Inggris Kelas VI. Pelatihan ini bertujuan untuk membantu para siswa/siswi dapat mengembangkan kemampuan dalam berbahasa Inggris. Dengan mengikuti pelatihan tersebut para siswa/siswi diharapkan dapat menerapkan Bahasa Inggris yang baik dan penuh percaya diri. Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini ditujukan untuk para siswa/siswi Kelas VI di SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung. Kegiatan ini diikuti oleh 20 peserta. Berdasarkan pengamatan selama kegiatan, dapat disimpulkan bahwa kegiatan ini berjalan dengan baik dan lancar.

Kata kunci: *bahasa Inggris, Sekolah Dasar*

Abstract: *SDN 3 Dadapan is one of the elementary schools which is located at Jl. Raya Gunung Batu, Sumberejo District, Tanggamus Regency, Lampung Province. Given the importance of English skills in the current era, it is necessary to have English language training for students at the school, especially class VI. Based on the background above, the service team was interested and took the initiative to provide Class VI English Training. This training aims to help students to develop skills in English. By participating in this training, students are expected to be able to apply English fluently and confidently. This Community Service activity is intended for Class VI students at SDN 3 Dadapan, Sumberejo District, Tanggamus Regency, Lampung Province. This activity was attended by 20 participants. Based on observations during the activity, it can be concluded that this activity went well and smoothly.*

Keywords: *English, Elementary School*

PENDAHULUAN

Pada era digital saat ini dalam berkomunikasi secara langsung maupun tidak langsung, kita memerlukan bahasa yang mudah dipahami untuk berkomunikasi baik itu di dunia

pendidikan, perdagangan, bisnis, bahasa sehari-hari, dll. Bahasa merupakan suatu sistem lambang berupa bunyi, bersifat abstrak, digunakan oleh masyarakat untuk bertutur, bekerja sama, berkomunikasi, dan untuk mengidentifikasi diri (Keraf &

Chaer, 2006; 1). Dengan berbahasa memudahkan seluruh manusia diadunia dalam berkomunikasi untuk memenuhi kebutuhan yang sesuai. Bahasa Inggris sudah menjadi bahasa komunikasi International sehari-hari. Untuk itu pentingnya kita membuka dunia dengan menguasai berbahasa International yaitu Bahasa Inggris.

Menurut Richards & Rodger (1986), banyak penduduk di berbagai negara memakai bahasa Inggris sebagai alat komunikasi dalam berbagai pertemuan penting tingkat internasional. Penguasaan bahasa Inggris menjadi sangat dianggap penting karena banyaknya informasi global dalam berbagai aspek kehidupan menggunakan bahasa Inggris.

Crystal (2000; 1) menyebutkan bahwa bahasa Inggris adalah bahasa Global. Dari pernyataan tersebut menunjukkan bahwa memang bahasa Inggris sudah menjadi bahasa international nomor 1 dalam berkomunikasi international baik secara langsung atau tidak langsung.

Untuk mengikuti perkembangan zaman dan informasi terkini sangatlah penting kita mengetahui bahasa international. Salah satu bahasa international yang sering digunakan sebagai bahasa dunia adalah bahasa Inggris. Menurut Kasihani (2001:43) bahasa Inggris merupakan bahasa asing pertama yang dianggap penting untuk tujuan pengaksesan informasi, penyerapan dan pengembangan ilmu pengetahuan, teknologi, seni budaya dan pembinaan hubungan dengan bangsa-bangsa lain.

Kemudian Menurut Chodijah (2000:21) Pembelajaran Bahasa Inggris sangat dibutuhkan untuk semua kalangan, baik usia dini atau dewasa sebab bahasa Inggris adalah bahasa internasional yang wajib diketahui semua kalangan. Tidak hanya dipahami dan dimengerti tapi bahasa Inggris pun harus dikuasai. Berdasarkan pernyataan diatas kita bisa menyimpulkan bahwa bahasa Inggris sangat lah penting tanpa harus

memandang gender atau usia untuk digunakan dalam komunikasi sehari-hari.

SDN 3 Dadapan merupakan salah satu sekolah dasar yang beralamat di di Jl. Raya Gunung Batu, Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus. Seperti sekolah pada umumnya di Indonesia masa pendidikan sekolah di SDN 3 Dadapan ditempuh dalam waktu selama enam tahun, dimulai dari Kelas I sampai Kelas VI.

Untuk menciptakan generasi yang berkualitas dan mampu bersaing di era saat ini para siswa/siswi dituntut untuk memiliki kemampuan bahasa Inggris yang baik, karena mengingat bahasa Inggris yang sudah menjadi bahasa dunia bahkan dalam berkomunikasi sehari-hari banyak yang sudah menggunakan bahasa Inggris untuk itu sangatlah penting memahami bahasa Inggris.

Oleh karena itu berkaitan dengan keterampilan Bahasa Inggris menjadi permasalahan mitra yang menjadi fokus pada kegiatan PKM pada semester genap TA 2022/2023 di SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini menekankan pada topik yang memfokuskan pada keterampilan berbahasa Inggris yakni tentang cara berbahasa Inggris yang baik dan benar.

Berdasarkan latar belakang diatas, kami tim pengabdian masyarakat berminat untuk memberikan pelatihan Bahasa Inggris kelas VI di SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus.

Pelatihan ini bertujuan untuk memudahkan para siswa/siswi dalam memahami Bahasa Inggris.

Permasalahan Mitra

Berdasarkan hasil observasi awal dengan sekolah mitra menunjukkan bahwa siswa-siswi di sekolah masih kurang pemahaman dalam keterampilan bahasa Inggris, sehingga dengan kesepakatan dari sekolah mitra untuk menyelesaikan permasalahan tersebut

menggunakan pelatihan bahasa inggris dengan metode pendekatan dalam kegiatan pelatihan pengabdian kepada masyarakat ini. Untuk mengetahui keberhasilan kegiatan pelatihan tersebut pengusul proposal akan melakukan pendampingan setelah kegiatan pelatihan berakhir.

Berdasarkan pemikiran sebagaimana digambarkan diatas, maka yang menjadi permasalahan dalam kegiatan ini sebagai berikut:

1. Belum adanya sosialisasi atau kegiatan pelatihan *Bahasa Inggris*.
2. Pemahaman dalam berbahasa Inggris sangat minim.

Solusi Permasalahan

Kurangnya pemahaman dalam keterampilan bahasa Inggris bagi siswa-siswi kelas VI SD Negeri 3 Dadapan dapat diatasi dengan pelatihan *Bahasa Inggris* kepada siswa-siswi tersebut. Dalam kegiatan pendampingan tersebut siswa-siswi di sekolah mitra akan mengisi lembar angket atau kuesioner terkait pelaksanaan pelatihan *Bahasa Inggris* oleh siswa-siswi yang bersangkutan. Data angket atau kuesioner yang telah terkumpul selanjutnya akan diolah dan dideskripsikan. Data yang sudah diolah dan dideskripsikan akan menjadi hasil kesimpulan dari kegiatan pengabdian masyarakat ini.

Belum maksimalnya kemampuan ketrampilan berbahasa inggris maka kami sebagai tim pengabdian memberikan pelatihan bahasa Inggris Kelas VI di SDN 3 Dadapan, Sumberejo, Kabupaten Tanggamus.

Workshop ini bertujuan untuk :

1. Meningkatkan kemampuan keterampilan bahasa Inggris.
2. Melatih para siswa/siswi untuk memahami bahasa Inggris dengan baik dan benar.

Bahasa Inggris saat ini sudah menjadi bahasa dunia dan di Indonesia sudah sebagian besar menggunakan

bahasa inggris dalam berkomunikasi baik dalam dunia bisnis maupun social sehingga sangatlah penting untuk mengembangkan keterampilan bahasa inggris.

Berdasarkan kebutuhan yang perlu ditingkatkan, tim pengabdian kepada masyarakat juga memperkenalkan bagaimana cara memiliki kemampuan bahasa inggris yang baik? Materi materi yang disajikan oleh tim PKM disadur dari beberapa buku dan artikel yang sesuai dengan kebutuhan para siswa/siswi.

Berikut adalah prosedur didalam memberikan Pelatihan Bahasa Inggris Kelas VI SDN 3 Dadapan, Kecamatan Sumberejo, Kabupaten Tanggamus, Provinsi Lampung:

Para peserta diminta untuk menyimak penjelasan tentang materi yang diberikan oleh tim pengabdian kepada masyarakat.

1. Para siswa/siswi dibagikan *handout* agar lebih mudah didalam mempelajari materinya.
2. Para siswa/siswi diminta untuk mendengarkan materi sampai selesai.
3. Lalu para siswa/siswi diberikan kesempatan untuk Tanya jawab dengan narasumber atau tim pengabdian.

METODE

Realisasi Pemecahan Masalah

Kegiatan pengabdian masyarakat dengan judul Pelatihan *Pelatihan Bahasa Inggris Bagi Siswa Kelas VI SDN 3 Dadapan*, yang telah dilaksanakan di SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung pada hari senin 08 Mei 2023 pukul 08.00-15.00WIB yang diikuti oleh 20 siswa. Tim pengabdian memberikan materi mengenai public bahasa Inggris.

Pembicara dalam kegiatan pelaksanaan pelatihan ini adalah tim pengabdian masyarakat dari program studi pendidikan bahasa Inggris dan juga program studi pendidikan guru sekolah

dasar STKIP PGRI Bandar Lampung, yakni:

- a. Purna Wiratno, S.Pd., M.Pd.
- b. Destia Herlisya, S.Pd., M.Pd.
- c. Yulita Dwi Lestari, S.Pd., M.Pd.

Persiapan Kegiatan Pengabdian Masyarakat

Adapun kegiatan-kegiatan yang dilakukan sebelum melaksanakan pengabdian kepada masyarakat, yaitu:

1. Melakukan studi pustaka untuk para peserta.
2. Melakukan persiapan bahan dan alat pendukung dalam memberikan pelatihan pada para siswa/siswi.
3. Melakukan uji coba desain materi yang akan disampaikan.
4. Menentukan waktu pelaksanaan dan lamanya kegiatan pengabdian bersama-sama tim pelaksana.
5. Mengirim surat kesediaan pada SDN 3 Dadapan Kec. Sumberejo Kab Tanggamus Provinsi Lampung terkait dengan kesediaannya untuk mengikuti pelatihan.
6. Kesepakatan antara mitra tentang pelaksanaan kegiatan yaitu tanggal 08 Mei 2023.
7. Tanggal 3 Mei 2023 melakukan pengecekan terkait kesiapan tempat dan peralatan yang akan digunakan dalam kegiatan.
8. Menyiapkan perlengkapan yang dibutuhkan.

Pelaksanaan Kegiatan Pengabdian Masyarakat

Pada hari Senin 08 Mei 2023, kegiatan pelatihan ini dimulai dari pukul 08.00 hingga 15.00 WIB dengan susunan acara:

1. Peserta menempati ruangan
2. Pembukaan pelatihan oleh Kepala Sekolah dan Ketua Pengabdian Kepada Masyarakat.
3. Penyampaian Materi
Para siswa/siswi Kelas VI SDN 3 Dadapan dikumpulkan dalam satu ruang kelas. Materinya adalah

tentang bahasa Inggris, kemudian peserta diminta untuk menyimak materi yang disampaikan oleh narasumber atau tim pengabdian dan memberikan Tanya jawab diakhir session.

4. Penyampaian materi dilaksanakan di ruang kelas VI SDN 3 Dadapan, Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung.
5. Akhir kegiatan ditutup oleh Kepala Sekolah.

Khalayak Sasaran

Kegiatan ini diikuti oleh siswa/siswi kelas VI SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung.

Kepakaran Tim Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat

Tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat adalah dosen di jurusan program studi pendidikan bahasa Inggris dan program studi pendidikan guru sekolah dasar. Dan kegiatan ini juga melibatkan 2 mahasiswa dari program studi pendidikan bahasa Inggris dan Pendidikan guru sekolah dasar.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Yang Dicapai

Program pelatihan tersebut sangat membantu dalam peningkatan kemampuan bahasa Inggris Kelas VI SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung. Dengan hasil pelatihan ini para siswa/siswa dapat mengaplikasikannya kemampuan mereka dalam berbahasa Inggris dengan baik dan benar.

Analisa Terhadap Hasil Yang Diperoleh

Dengan adanya pelatihan bahasa Inggris meningkatkan motivasi para siswa/siswi untuk lebih jauh lagi dalam mengembangkan ketrampilan berbahasa Inggris dan mampu mengaplikasikannya dengan penuh percaya diri.

Evaluasi Kegiatan

Selama kegiatan dari pukul 08.00-15.00WIB antusias para siswa/siswi sangatlah baik sehingga acara dari awal sampai dengan berakhirnya pelatihan tersebut semua berjalan dengan lancar dan tidak ada kendala apapun dalam pelaksanaan penyampaian materi mengenai bahasa Inggris kelas VI SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung.

Luaran Yang Dicapai

Para siswa/siswi menjadi tahu betapa pentingnya bahasa Inggris baik dalam bisnis maupun bersosial. Sehingga dapat diaplikasikan untuk komunikasi sehari-hari menggunakan bahasa Inggris dengan baik. Pemateri juga sukses karena telah menyampaikan dan membagi ilmunya kepada para siswa/siswi dengan baik sehingga materi dapat dipahami dengan jelas oleh para peserta kelas VI SDN 3 Dadapan, Kecamatan Sumberejo, Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung.

SIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Pembelajaran bahasa Inggris kelas VI memang harus dilakukan oleh tenaga ahli yang mumpuni dibidangnya, namun sebenarnya para siswa/siswi juga dapat mengembangkan kemampuan dengan belajar sendiri berdasarkan motivasi dan kemauan yang tinggi untuk belajar Bahasa Inggris. Ditambah lagi banyaknya media pembelajaran yang dapat diakses dimana-mana untuk meningkatkan kemampuan diri.

Saran

Semoga materi yang disampaikan dapat bermanfaat bagi para siswa/siswi kelas VI di SDN 3 Dadapan Kecamatan Sumberejo Kabupaten Tanggamus Provinsi Lampung dan dapat diaplikasikan dengan bahasa Inggris yang baik dan sempurna.

SIMPULAN

Berdasarkan PkM yang telah dilaksanakan, para peserta, khususnya para tenaga honorer di Dinas Perdagangan Kotabumi Lampung Utara, belum memahami konsep penulisan surat resmi yang benar. Mereka hanya menyalin, menempel, dan mengikuti contoh dari internet. Dengan demikian, adanya PkM ini dapat membantu mereka memperbaiki administrasi Kantor dan memahami penulisan surat resmi, khususnya surat keluar.

DAFTAR PUSTAKA

- Benson, Nigel C & Simon Grove (Alihbahasa: Medina Chodijah). (2000). *Mengenal Psikologi for Beginners*. Bandung: Mizan
- Chaer, Abdul dan Keraf, Gorys. (2006). *Tata Bahasa Praktis Bahasa Indonesia*. Jakarta.
- Kasihani Kasbolah (2001). *Keterampilan belajar*. Jakarta : Gramedia
- Richards, Jack C. and Rodgers, Theodore S. (1986). *Approaches and Methods in Language Teaching*. Cambridge: Cambridge University Press.
- Rineka Cipta Crystal, D. (2000). *The Cambridge Encyclopedia of Language 3rd (Third) edition*. Cambridge: Cambridge University Press.

